



MARC MINKOWSKI  
Les Musiciens  
Du Louvre • Grenoble

*Quand j'ai quitté le lycée avant le baccalauréat pour vivre de la musique, on m'a dit : ce n'est pas raisonnable.*

*Quand, à l'âge de dix-neuf ans et avec moins de mille francs, j'ai fondé les Musiciens du Louvre, on m'a dit : ce n'est pas raisonnable.*

*Quand, à l'invitation d'un maire qui m'a immédiatement inspiré confiance, j'ai demandé à mon orchestre encore fragile de quitter Paris pour Grenoble et de fusionner avec un autre ensemble, on m'a dit : ce n'est pas raisonnable.*

*Quand, de Rameau et Handel, nous sommes allés vers Haydn et Mozart, puis Offenbach, puis Bizet, Wagner... et jusqu'à Stravinsky, on nous a dit : ce n'est pas raisonnable.*

*Pourtant, tout cela nous l'avons fait.*

*« La prudence tue la musique », écrivait notre aïeul Stendhal dans Vie de Rossini.*

*La reconnaissance internationale dont nous jouissons est d'abord la reconnaissance de notre imprudence.*

*Mais sans la raison de ceux qui nous suivent et nous soutiennent, nous n'existerions pas.*

*Aujourd'hui, nous devons faire encore et toujours mieux et c'est pourquoi nous vous sollicitons.*

*La baguette du chef d'orchestre n'est pas magique.*

*Nous avons besoin de votre aide.*

*D'avance merci.*

**Marc Minkowski**

Chef d'orchestre

Fondateur et directeur artistique des Musiciens du Louvre Grenoble

